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DURANGO, DGO. 
Durango se mantiene en paz y

con tranquilidad gracias a los
operativos preventivos, que han
incrementado con el nuevo
equipamiento, informó Toño
Ochoa.

Las patrullas conocidas como las
“perronas” han permitido
ampliar la cobertura de
vigilancia, y llegar a todos los
lugares, dijo al destacar que las
estadísticas confirman la mejora
en seguridad.

Los accidentes viales se han
reducido casi un 40%, así como
las infracciones por conducir y
usar el celular al mismo tiempo, o
manejar moto sin casco, de las
cuales solo se registraron 11 la
semana pasada, refirió.

Estas son medidas que evitan
accidentes fatales, por lo que
destacó que la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
las  mantendrá, para seguir
teniendo una casa segura y en
paz.

Una casa más tranquila y
en paz con Toño Ochoa
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RODEO, DGO. 
En Rodeo estamos haciendo las

cosas bien, por eso ya está en
funcionamiento el Sistema de
Agua Potable que da abasto las 24
horas del día, los siete días de la
semana en beneficio de las
familias, anunció Esteban Villegas
al regresar a este municipio,
ahora como gobernador, a
cumplir con este compromiso que
realizó en campaña.

Que les llegue agua suficiente y
de calidad, les dijo Esteban a los
habitantes de Rodeo, al recordar
que antes de poner en
funcionamiento esta importante
obra hidráulica a través de la
Comisión de Aguas del Estado de
Durango (CAED), el agua salía

turbia “como si fuera chocolate”,
lo cual imposibilitaba a la gente
de Higueras del Rodeo a realizar
sus actividades diarias. 

Al visitar por primera vez este
municipio, ahora como
Gobernador, Villegas Villarreal
entregó obras como la
pavimentación de la calle Josefa
Ortiz, la construcción de la plaza
Francisco Villa y el bulevar
Francisco I. Madero, así como la
terminación de la segunda etapa
del Sistema de Agua Potable en
Higueras del Rodeo; una cancha
de basquetbol, bardas
perimetrales en la Universidad
Tecnología y la rehabilitación de
edificios en los Jardines de Niños
comunitarios.

También, aprovechó esta gira de

trabajo para llevar a nombre de la
Presidenta de DIF, Marisol Rosso,
aparatos funcionales como sillas
de ruedas y pañales para
personas con discapacidad. Allí
mismo, entregó equipamiento
para fortalecer la Dirección
Municipal de Seguridad y
material de construcción para
instituciones educativas.

Luego de recorrer el Centro de
Salud, acompañado por
integrantes de su gabinete como
la Directora de la CAED, Yadira
Narváez, del Instituto de la Mujer,
Alejandra Terrones y  Mayté
Manzanera, del Instituto de la
Juventud, el Gobernador escuchó
las necesidades de la gente de
Rodeo y de forma inmediata, se
comprometió a que este

municipio al igual que todo el
estado, contarán con servicios de
salud de primer nivel.

“Voy a mandarles el médico, la
enfermera y el medicamento para
que no vuelvan a batallar”,
expresó, al tiempo de
comprometerse también a buscar
soluciones a la brevedad para
resolver el mal estado de las vías
de comunicación en esta región.

En Rodeo tenemos el privilegio
de contar con un gobernador
comprometido con su pueblo,
preocupado por el bienestar de
las familias duranguenses, dijo la
alcaldesa María de la Luz Amaya,
al agradecer los apoyos brindados
a esta región en tan solo cinco
meses de gobierno, y cuyos
resultados ya se sienten en todo
el estado.

Familias de Rodeo ya tienen
agua las 24 horas del día, los
7 días de la semana



DURANGO, DGO. 
Al reunirse con integrantes de la

Secretaría de Educación de Durango y La
Laguna, el titular de la SEED, Guillermo
Adame Calderón, dejó en claro los
lineamientos generales del programa de
reordenamiento administrativo y del
proyecto educativo que impulsa el
gobernador Esteban Villegas, para que
todos avancen en la misma línea y en
poco tiempo, la entidad duranguense se
posicione en los primeros lugares con
mejor calidad educativa.

“Vienen buenos tiempos para Durango”,
afirmó Adame Calderón, al priorizar  que
con una comunicación contante con los
compañeros de la región laguna y de todo
el estado, este objetivo trazado en el
Gobierno Estatal, se podrá llevar a cabo.

El titular de la Secretaría de Educación,
puntualizó que, debido a que uno de cada
tres trabajadores de la dependencia, están
en La Laguna, se les fortalecerá con

preparación docente y mayores recursos,
a fin de impulsar el desarrollo educativo
en esta zona. 

Por su parte, el subsecretario de
educación en la región,  Fernando Ulises
Adame de León, destacó que, con el

proyecto educativo impulsado por el
Gobierno Estatal, los niños de los 11
municipios que conforman La Laguna,
tendrán una preparación académica de
calidad y coincidió en que coordinados, se
lograrán mejores resultados.
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De la mano de la región Laguna se impulsa el proyecto educativo del Gobierno de Esteban

DURANGO, DGO. 
Como miles de ciudadanos

duranguenses que se dieron cita este
domingo para participar en la marcha
#MiVotoNoSeToca, varios diputados se
sumaron para defender la democracia en
el país.

“Confiamos en que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación hará valer el Estado
de Derecho e invalidará el llamado Plan B
del gobierno que atenta contra una
democracia que hemos construido juntos
todos los mexicanos”, expresó Alejandro
Mojica Narvaez, coordinador del Grupo
Parlamentario del PAN y presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación Política
del Congreso del Estado.

Por su parte Ricardo López Pescador,
quien coordina al Grupo Parlamentario

del PRI en la Cámara local, cuyos
miembros asistieron también a
manifestarse en la marcha, dijo que “aquí
estamos los ciudadanos para decirles a las
ministras y los ministros de la Suprema
Corte que sabemos que las reformas
contempladas en el Plan B propuestas por
el Ejecutivo no se ajustan a la
Constitución”.

Pero además, agregó López Pescador,
hay un clamor ciudadano de no regresar
a los tiempos en que el gobierno en turno
controlaba las elecciones y llevaba a cabo
todo el proceso; “eso quedó en el pasado
y tenemos una elección presidencial en
puerta que será muy importante para el
país”.

Por eso, Mojica Narvaez y López
Pescador recalcaron que el momento que
vive la democracia en México es de gran

importancia, ya que puede marcar un
antes y un después, debido a lo cual
ponderaron la voz ciudadana
manifestada en todo el país con estas
marchas.

“Los ejemplos más cercanos que
tenemos de democracias que han sido
debilitadas son Nicaragua, Venezuela o
Cuba; no tienen órganos electorales como
el INE, un instituto que garantiza
elecciones libres, apegadas a derecho en
las cuales es el ciudadano el que decide
quién lo gobierne, independientemente
de ideologías o partidos políticos”,
concluyó López Pescador.

A esta manifestación organizada por la
sociedad civil, se sumaron las y los
diputados de los grupos parlamentarios
del Partido Revolucionario Institucional  y
de Acción Nacional.

Defensa del INE es lucha ciudadana: Diputados
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO -

El dirigente de Misión Rescate
México, Eleazar García, señaló
que la postura en contra del Plan
B se resume sencillamente a que
es inconstitucional, y es que tiene
cuando menos 20 elementos que
transgreden la constitución.

En el movimiento se incluyeron
ciudadanos, empresarios jóvenes,
amas de casa y todos aquellos
que tienen la conciencia de luchar
por la democracia del país y en
defensa de un instituto que ha
sido garante de la democracia.

"Se busca defender una ley que
nos garantice un instituto sólido
que pueda ofrecer elecciones

seguras, porque lo que ahorita
estamos defendiendo es nuestra
capacidad de decidir quién nos
gobierna, es lo que queremos
defender que no nos impongan a
alguien desde el gobierno o que
no se centralice la imposición
desde gobierno, desde la
presidencia, a decisión de quien
gobierna", explicó.

Resaltó que preocupa la
vulnerabilidad de los datos
porque al eliminar el presupuesto
y al meter los módulos de
atención en escuelas y en sectores
de salud, "no sabemos quién va a
manejar nuestra información
personal, hablamos de nuestro
rostro, nuestra huella digital, etc".

Son cuando menos 20
elementos de la Constitución

Mexicana transgredidos por el
Plan B, "como ciudadanos no
debemos permitirlo, no al
autoritarismo", señaló.

Esta reforma es un
atropellamiento a la democracia
y atacar al INE es un golpe directo
a los derechos que por tantos
años se ha luchado, agregó el
presidente de Misión Rescate
México, delegación Durango.

Expuso que lo que se está
haciendo es un atropellamiento a
la democracia, esto es un
retroceso, con nuestro voto no,
con la democracia no, y menos
con el futuro de las generaciones
de México, se está pensando
únicamente los intereses que les
han sido dictados desde un
gobierno", agregó.

20 transgresiones a la Constitución trae el Plan B

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.- 

Mujeres, hombres, jóvenes y
niños se dieron cita en la plaza
Fundadores de la capital del
Estado de Durango, pintando el
lugar de rosa y en un clamor
unánime a favor del Instituto
Nacional Electoral (INE) y de la
democracia mexicana.

Más de 30 organizaciones
acudieron a la plaza, en una
mampara distintivos rosas y
diversas cartulinas se
manifestaron en contra del Plan
B, gritaron de manera rotunda "el
INE no se toca".

Fueron más de 30
organizaciones civiles y
empresariales, encabezadas por
Misión Rescate México quienes
acudieron a esta manifestación
que se llevó a cabo de manera
simultánea en 112 ciudades del
país y algunas más del mundo.

Entre las exposiciones que
hicieron los participantes
resaltaron la agresión que
significa el Plan B contra la
democracia, la estabilidad y la
Constitución Mexicana.

En el escenario montado sobre
la avenida 5 de Febrero, subieron
líderes de Rescate México, USEM,
CCE, etc, mientras que bajo el
templete, se dieron cita los líderes
de los partidos políticos en el
Estado, Arturo Yañez Cuéllar del
PRI, Mario Salazar del PAN y
Miguel Lazalde Ramos del PRD, y

un sinfín de ciudadanos.
Este año no hubo marcha, solo

la manifestación en la plaza,
donde diversos actores
ciudadanos expusieron sus
puntos de vista sobre esta, que
consideran una clave amenaza a
la democracia.

Empresarios no avalan el Plan B
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales se
pronunció en contra del Plan B, y
pidió a los Senadores analizar y
representar a Durango y no
actuar únicamente por consignas
de un partido.

Gaucín Morales acudió a este
evento a título personal, sin
embargo, también lo hizo con
parte de los integrantes del
Consejo Coordinador Empresarial,
que es el organismo que ella
encabeza.

Posterior al desarrollo de las
protestas, la empresaria
manifestó que definitivamente no
se puede estar de acuerdo con
situaciones que van en
detrimento de la democracia del
país, que tienen algunos puntos
peligrosos como el hecho de los
datos personales que estarían en
manos de otras autoridades, la
desaparición de entes que se
encargan de la democracia y
tampoco se podría aceptar que la
democracia está en manos de un
partido que gobierna.

Indicó que se confía en que la
suprema corte de justicia de la

nación actúe con la autonomía
que vea en el sentir ciudadano y
que tomen en cuenta todos los
elementos que existen para echar
abajo el llamado Plan B.

Dijo que desafortunadamente
en el grupo de senadores que
votaron a favor del Plan B, que ya
fue aprobado, hubo tres votos a
favor de parte de representantes
del estado de Durango, por lo que
les hace un llamado a actuar
siempre por los intereses de los
ciudadanos que los eligieron y no
bajo consignas y líneas que les
dictan desde un partido, situación
que es realmente grave.

Manifestó que estos son parte
de los elementos que tienen que
tomarse en cuenta a la hora de
elegir quién representa a
Durango en el senado y en la
cámara de diputados.

Indicó que gran parte de la
descomposición que se tiene en el
país tiene relación con el
desmantelamiento de
instituciones y organismos que se
han tirado a causa de las
decisiones del Gobierno Federal.

Particularmente en el tema del
INE indicó que el problema más

grave es que el presidente de la
república se ha empecinado en
que no se modifique ni una coma
a la reforma que él mandó, se
sabe que todo es perfectible,
incluso el INE lo es, por eso se
cree que pudo haberse hecho un
consenso real y benéfico para el
país.

"El INE no se toca" gritan 2 mil duranguenses
en movimiento contra el Plan B
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DURANGO, DGO. 
Luego de varios años de espera,

cientos de familias duranguenses
han recibido, ya de septiembre a
la fecha, sus títulos de propiedad
a través de la Comisión Estatal de
Suelo y Vivienda (COESVI),
quienes aprovecharon para
agradecer la preocupación del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal para que todos cuenten
con un hogar seguro y protegido
ante la Ley. 

Al mencionar que la espera fue
mucha de un gobierno a otro, Luis
Bailón Avilés, beneficiario de este
programa que da certeza jurídica
a las familias, dijo sentirse muy
contento y satisfecho; “ya eran
ocho años de espera y pues la
incertidumbre existía por
cuestiones de la legalidad de
nuestras propiedades, por eso,
hoy agradezco al Gobernador por
poner este granito de arena para
que nosotros tengamos este
beneficio”, apuntó. 

María de los Ángeles, de la
colonia La Virgen, expresó que
además de tener su patrimonio
seguro, ahora podrán tener acceso
a programas gubernamentales,
créditos hipotecarios y otros
beneficios más, gracias a este tipo
de acciones que reactivó el

Gobierno de Esteban; “muchas
gracias al señor Gobernador
estamos muy contentos, hemos
batallado mucho para cualquier
trámite y ya con esto, podremos
entrar a muchos apoyos”. 

Al recibir el documento, que

tiene el mismo valor de una
escritura, Josefina López y Victoria
Vázquez, manifestaron sentirse
felices porque a pesar de la espera
de tantos años para este título,
ahora es una realidad; “muchas
gracias a Esteban y esperamos

que así como está ahorita
trabajando con muchísimo brillo,
así le siga y no nos falle, porque,
pues bastante nos han fallado los
demás”, coincidieron las
beneficiarias. 

Con el programa de entrega de

Títulos de Propiedad, de
septiembre a la fecha, se han
beneficiado a cerca de 800
familias duranguenses, que ya
tendrán un documento legal para
acceder a beneficios y programas
que mejorarán su calidad de vida.

“Gracias a Esteban, tras años de espera, ya
tenemos títulos de propiedad y un hogar seguro” 
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DURANGO, DGO. 

Continúan las actividades de la
campaña “Tu peso me pesa” en
combate al trabajo infantil,
porque en Durango la niñez es lo
más importante, destacó Toño

Ochoa al encabezar una de las
conferencias para concientizar
sobre el problema.

Habló sobre los riesgos que
sufren los niños y como la
ciudadanía puede ayudar:
evitando ese peso que pesará más

en su vida, y apoyando mejor en
programas como “Juntos por la
Niñez”, becando a un menor para
que no regrese a trabajar a la
calle.

Además de la respectiva
sensibilización, con la campaña,

aumentaron los operativos para
retirar a niños y niñas de
cruceros, plazas, entre otros
sitios, explicó por su parte Isabel
Ontiveros Soto, directora del DIF
Municipal.

Porque Toño Ochoa ha indicado

que no solo sean retirados sino
apoyarles para que vuelvan a la
escuela, también se harán charlas
con empresarios para que se
sumen y tener más becas, añadió
la coordinadora de “Juntos por la
Niñez”, Guadalupe Martínez.

El futuro es la niñez de
Durango: alcalde



Por Martha Casas
DURANGO, DGO -
El presidente de la Cámara

Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Raúl
Montelongo Nevárez indicó que
existe preocupación por el
consumo de drogas entre los
trabajadores, las adicciones han
alcanzado al sector de la
construcción.

Hay una situación compleja en
torno a la mano de obra, por
diversas causas pero
desafortunadamente, en esto
tiene mucho que ver un factor
que ha preocupado en los últimos
tiempos y es el consumo de
estupefacientes entre los
trabajadores.

El líder explicó que es una
problemática de un par de años
para atrás, donde se ha estado
complicando la mano de obra, "yo
veo varios factores, uno es la
drogadicción porque es una
realidad que a los trabajadores de

la construcción los ha alcanzado...
Hemos perdido muy buenos
trabajadores que se han desviado
en el tema de las drogas".

Si se pudiera hablar de un
porcentaje grosso modo sería dos
o tres por cada 20 trabajadores
que tienen problemas con el
consumo de drogas, y que al final
de cuentas terminan desertando
de su trabajo. 

Lamentó que de esta manera, se
fuguen grandes trabajadores que
se pierden en el consumo de
drogas y terminan abandonando

sus empleos
Otro factor ha sido la instalación

de maquiladoras, ya que muchos
prefieren ir a trabajar a un lugar
que ofrece una labor diaria más
limpia que en la construcción,
estar en una maquila no deja de
ser un trabajo más cómodo, más
limpio, que estar a la intemperie,
a veces bajo el sol y con mezclas
de polvos y tierra. Quizá los
precios son competitivos porque
la construcción se paga más o
menos lo mismo que algunos
puestos en una maquila.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO - 

La sequía es cíclica y
desafortunadamente en
Durango cada vez llueve
menos, señaló el presidente de
la Unión Ganadera Regional de
Durango (UGRD), Rogelio Soto,
ante ello, los campesinos
definitivamente no están
preparados.

El entrevistado explicó que
para los meses de abril, mayo y
julio se tiene ya una situación
crítica en materia de sequía
severa, y de ahí se depende si
hay lluvias en tiempo o si tienen
atrasos, esta es una situación
que los últimos 15 años se viene
manejando cada vez con
situaciones más graves.

Recordó que antes se tenían
hasta 550 milímetros de lluvias
para esos tiempos y ahora si se
alcanzan 350 o 400, "nos damos
por bien servidos", señaló.

Cada quien está haciendo lo
posible para irse preparando
para enfrentar esta situación
como venga este año. Aunque
dijo que en términos reales los
campesinos invierten sus
recursos de manera inmediata
en las necesidades básicas para
poder salir adelante. Ante ello,
"definitivamente no estamos
preparados para la sequía en
Durango", recalcó.

Finalmente indicó que
buscarían el apoyo del Gobierno
Federal y los estados para que el
impacto de este fenómeno
climático no fuera tan severo.

Durango no está
preparado para la
sequía y cada vez llueve
menos: UGRD

Adicciones ha alcanzado al
sector de la construcción
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DURANGO, DGO. 
Durango es una tierra llena de

recursos y espacios naturales que
hay que proteger, por ello ahora
contará con un Comité de
Cuidado Ambiental, conformado
por expertos que coadyuvarán
con Toño Ochoa y su política
ambientalista. 

El Comité que recién tomó
protesta es una iniciativa
ciudadana e integra activistas,
profesionales y servidores

públicos comprometidos con
nuestro ecosistema y medio
ambiente, explicó el secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera
Rivera.

Al tomar protesta, el Comité de
Cuidado Ambiental se
comprometió a trabajar, escuchar,
evaluar y ejecutar propuestas
ambientales generadas por la
sociedad y el Gobierno Municipal
en beneficio de los duranguenses.  

Algo que, a decir del director de
Medio Ambiente, Albino Ponce

Barrón, permitirá comprobar que
las acciones y programas

aplicados en este sector están
resultando en que Durango sea

una casa más limpia, ecológica y
sustentable.

Prosperidad y rumbo con un medio
ambiente más sano: Toño Ochoa

DURANGO, DGO. 
El sector automotriz es

estratégico para el desarrollo del
Estado, son impulsores de la
economía y generadores de
empleo, así lo reconoció el
Secretario de Desarrollo
Económico, Alfredo Herrera
Deras, al reunirse con Philip
Lovegren, Agregado Financiero
del Departamento del Tesoro de la
Embajada de Estados Unidos en
México y con integrantes del

Clúster Automotriz Laguna.
“El compromiso del gobernador

Esteban Villegas Villarreal, es
trabajar de la mano con los
empresarios del ramo para
fomentar la inversión y exponer
las ventajas que ofrece la entidad,
ya que contamos con condiciones
de seguridad, competitividad y
desarrollo para nuevas
oportunidades de inversión”,
recalcó.

Acompañado del Subsecretario
de Desarrollo Económico de La

Laguna, Arturo Ortiz Galán, María
Luisa Morales Salas, presidenta
del Clúster Automotriz Laguna y
José Luis Hotema, Presidente del
Consejo Lagunero de la Iniciativa
Privada (Clip), les solicitó su
apoyo para que den a conocer el
potencial de la Laguna, además
de que sean factor importante
para que se detone el corredor
económico del Norte.

El funcionario estatal destacó el
potencial de la entidad y el
interés de establecer

acercamiento con los empresarios
del ramo a fin de fortalecer la
cadena de proveeduría en la
industria automotriz y trabajar
en la profesionalización de las
empresas de la región.

En su intervención, Philip
Lovegren - Agregado del
Departamento del Tesoro en la
Embajada de los Estados Unidos
de América en México,
acompañado de Emily Brehob,
Vicecónsul para Asuntos
Económicos y Políticos y de

Patricio McKelligan, especialista
en Asuntos Económicos y
Políticos, expusieron la dinámica
económica y los proyectos para la
región.

Por su parte, los integrantes del
Clúster Automotriz, manifestaron
su respaldo al gobernador,
Esteban Villegas Villarreal para
participar como intermediarios y
lograr concretar nuevas
inversiones en la entidad como
Tesla, que permitiría generar
empleo y desarrollo en la región.

Sector automotriz es estratégico para el
desarrollo del Estado: Alfredo Herrera Deras



El Consejo Nacional de Población
(CONAPO) estima que actualmente existen
en el país 22.4 millones de mujeres y
hombres adolescentes entre los 10 y 19
años de edad. El embarazo en
adolescentes cobra cada vez mayor
importancia debido a que las mujeres de
15 a 19 años de edad constituyen el grupo
de mayor tamaño entre los grupos
quinquenales de mujeres en edad fértil y
al bajo uso de anticonceptivos (solamente
37.6% de las adolescentes empleó un
método en su primera relación sexual y
45% usó uno en la última; en ambos casos,
principalmente métodos con poca
efectividad).

A nivel nacional, de acuerdo con los datos
de la última encuesta demográfica
disponible (2009), la edad promedio del
inicio de la vida sexual en las mujeres de
15 a 19 años es de 15.9 años. Como
consecuencia de estas tendencias, también
el porcentaje de nacimientos en madres

adolescentes aumentó de 15.6% a 18.7%
entre 2003 y 2012.  

¿Sabía usted que en México uno de cada
cuatro embarazos es en adolescentes?

Según información del Instituto
Mexicano de la Juventud, en nuestro país
se registran cerca de 400 mil nacimientos
en adolescentes de entre 15 y 19 años, es
decir, al año se puede llenar 4.5 veces el
Estado Azteca con madres adolescentes.

Se dice que el embarazo en adolescentes
afecta su salud, educación, proyecto de
vida, relaciones sociales y culturales, y su
economía entre otros aspectos.Se le
considera un problema de salud pública,
ya que afecta negativamente en la salud
de las jóvenes mujeres y en la de sus
hij@s; es un problema educativo porque
provoca deserción escolar o bajo
rendimiento; es económico porque
posibilita mano de obra barata y
condiciona los ingresos futuros, el acceso
a oportunidades laborales especializadas

y de calidad y el desarrollo humano.
Asimismo, el embarazo en adolescentes

está asociado a niveles de mortalidad
materna más elevados que en mujeres de
mayor edad y a una alta prevalencia de
aborto en condiciones inseguras. Entre
2012 y 2013, el número de muertes
maternas disminuyó de 960 a 861, lo que
se tradujo en una reducción de la razón de
muerte materna de 42.3 a 38.2 por cada
100 mil nacimientos.

Entre las adolescentes de 15 a 19 años, la
razón de muerte materna se incrementó
de 32 a 37.3 defunciones por cada 100 mil
nacidos vivos, cifra superior a la registrada
entre las mujeres de 20 a 24 años.

Por otro lado, en lo que respecta al
aborto, la Encuesta Nacional de la
Dinámica Demográfica (ENADID, 2009)
señala que 9.2% de los embarazos en
mujeres de 15 a 19 años ocurridos entre
2004 y 2009 terminó en aborto. Otros
estudios estiman tasas de aborto de
alrededor de 44 por cada mil mujeres de
15 a 19 años a nivel nacional y de 51 por
cada mil en los estados fronterizos del
norte. La tasa anual de hospitalizaciones

por aborto en adolescentes de 15 a 19 años
se ha incrementado en el país de 6.1 por
cada mil en el año 2000 a 9.5 en el 2010.

Para revertir esta situación y a fin de
ampliar las oportunidades en las
trayectorias de vida de las y los
adolescentes, el 23 de enero de 2015 se
puso en marcha la Estrategia Nacional de
Prevención del Embarazo en Adolescentes
(ENAPEA), la cual tiene como principales
objetivos el asegurar que las y los
adolescentes finalicen la educación
obligatoria; generar oportunidades
laborales para la población joven;
mantener campañas de comunicación
masiva que posicionen mensajes claros
sobre la salud sexual y reproductiva;
fortalecer la prevención y la atención de la
violencia y el abuso sexual contra niñas,
niños y adolescentes; asegurarles la
prestación de servicios de salud;
garantizar procesos de formación y
capacitación a las y los educadores, al
profesorado, al personal de salud, a padres
y madres de familia, y a líderes de la
comunidad, y desde luego fortalecer el
liderazgo juvenil.
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Embarazo en adolescentes, cifras que alertan
Por Norma Cristina Alvarado Fernández cristina.alvarado24@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Eduardo Rangel Arámbula

director de la Dirección de
Tránsito y Vialidad de Gómez
Palacio, señaló que, con la
finalidad de salvaguardar la
integridad física de conductores
y transeúntes del municipio, se
llevó a cabo este fin de semana
el Operativo Alcoholímetro,
donde se aplicaron pruebas de
alcoholemia a conductores de
vehículos particulares y del
servicio público, las cuales
arrojaron un total de 66
infracciones a choferes que
dieron positivo.

El Operativo se llevó a cabo las
noches del jueves, viernes y
sábado, y durante su aplicación,
se levantaron un total de 66
infracciones: 30 a conductores
detectados en primer grado de
ebriedad, a quienes se les retiró
una placa como garantía; 13
infracciones a conductores que
presentaron el segundo grado
de ebriedad, a ellos se les
aseguró el vehículo, pero
pudieron retirarse del sitio; a los
23 conductores restantes, se les
detectó tercer grado de ebriedad
y fueron remitidos al Juzgado
Municipal Administrativo y sus
vehículos llevados al corralón.

Rangel Arámbula, responsable
coordinar el operativo, destacó
que, el objetivo de estos
operativos es inhibir a los

conductores que persisten en la
práctica de conducir después de
haber ingerido alcohol, debido a
los riesgos que eso conlleva,
pues no solo corre peligro quien
conduce, sino sus
acompañantes y personas
inocentes que crucen por su
camino.

Para culminar, enfatizó en que
esta medida, aunada a otras
como el operativo radar, o la
campaña de sensibilización de
los cuidados que deben tener
los motociclistas, han
presentado en lo que va del año
una importante disminución en
el número de accidentes, por
ello, continuarán vigentes estas
medidas.

Continúan acciones para
prevenir accidentes viales 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La tarde del sábado 25 de

febrero, un total de 20 artistas de
la localidad pudieron exhibir y
comercializar sus obras en
“Ágora” evento dedicado a la
promoción del arte lagunero que
tuvo como escenario la "Plaza
Fundadores".

Melissa Reuters, titular de la
Dirección de Arte y Cultura,
compartió al inicio del evento
que, estas actividades se llevan a
cabo gracias al interés que tiene
la alcaldesa Leticia Herrera tiene
por impulsar la cultura, pero
sobre todo a sus creadores, pues

ellos son ejemplo para jóvenes y
niños que requieren a lo largo de
su formación, influencias
positivas que les inspiren a vivir
alejados de hábitos y prácticas
nocivas. 

Además del trabajo artístico, los
asistentes disfrutaron de la
música de dos Disc-jockey,
quienes amenizaron la
exposición, creando un ambiente
muy especial para la tarde- noche.
Quienes acudieron en pareja o en
familia fueron los más propensos
a degustar la oferta gastronómica
dispuesta en el área de food
trucks.

Los resultados del evento fueron

positivos, señaló Reuters, los
asistentes disfrutaron de una
tarde amena; los propietarios de
los food trucks, encontraron un
espacio para incrementar sus
ventas; los más jóvenes pudieron
conocer diversas técnicas y
algunos de ellos preguntaron
sobre los talleres permanentes a
cargo de la dirección de Arte y
Cultura y además  fueron
vendidas un total de 70 piezas de
arte.

Por este motivo podemos decir
que la primera edición de “Ágora”
fue un éxito rotundo, concluyó la
directora de Arte y Cultura de
Gómez Palacio.

Artistas locales exponen obras en la
Feria de Arte y Diseño 2023 “Ágora”
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*Trabaja Gómez
Palacio por la
seguridad de las
mujeres: Lety
Herrera
*Invita la FCB UJED
a cursar sus
posgrados en
Ciencias Biológicas
*Proponen elevar
requisitos para
ocupar cargos
públicos
*Se Recibe Cascajo
*Problema de

seguridad
*La Frase
*La Preguntilla
“Faltan 4 días para el Festejo en grande

en un ranchito en la sierra”

La alcaldesa Leticia Herrera Ale señaló
que con acciones de prevención, atención
y seguimiento, en Gómez Palacio se
trabaja de manera permanente por la
seguridad de las mujeres.

“Para esta administración las mujeres
son parte primordial de atención, por ello
a través de Seguridad y Protección
Ciudadana se cuenta con labores diarias”,
dijo.

Con el apoyo del Gobernador Esteban
Villegas y con la coordinación con las
distintas instancias de seguridad, el
municipio de Gómez Palacio trabaja en
diversas vertientes, una de ellas es cuidar
de la seguridad de la Mujeres.

La  alcaldesa señaló que la atención a las
mujeres en su administración suma a
diversas dependencias con múltiples
acciones.

XXXXX
Con la finalidad de formar, mediante la

investigación científica, recursos humanos
expertos en uso y conservación de
ecosistemas, la Facultad de Ciencias
Biológicas (FCB) de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, ubicada en el
campus Gómez Palacio, anunció que el
registro para cursar los programas de
maestría y doctorado en Ciencias en
Biodiversidad y Ecología se llevará a cabo
del 13 de marzo al 12 de mayo.

El director de la FCB-UJED, Jorge Sáenz
Mata, dio a conocer que, con la apertura
de estas convocatorias, se pretende
ampliar la oferta educativa en la Laguna
para que los profesionales de las Ciencias
Biológicas accedan a mayores
herramientas y conocimientos,
adquiriendo competencias que les
permitan contribuir al estudio y
conservación de la diversidad biológica.

XXXXX
Dicen que en el PT Durango está

esperando a que Morena defina quiénes

serán sus candidatos a las diputaciones
locales, para invitar a sus filas a aquellos
aspirantes que queden fuera de la
contienda 2024, tal como ocurrió con la
candidatura al gobierno del estado- Al PT
nada más le falta poner un letrero afuera
de sus oficinas que diga “se recibe
cascajo”.

XXXXX
Les puede explotar el problema de

seguridad a los  alcaldes de Mapimí,
Tlahualilo y Lerdo, no se perfilan en su
exacta dimensión el problema de los robos
a casas habitación, quintas, establos, y
asaltos en caminos rurales.

XXXXX
La frase de Polvaderas: El dinero es como

el papel sanitario, cuando se necesita, se
necesita. !ya!

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “Te
quedaste como el perro de las dos tortas”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con el fin de erradicar un añejo
problema de brotes de aguas
negras en la colonia Parque
Hundido de Gómez Palacio, el
Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa),
puso en marcha los trabajos de
interconexión de drenaje,
atendiendo así a esta histórica
situación que por años,
padecieron los habitantes del
sector.

Así lo dio a conocer el director
Sideapa, Francisco Escalera
Tostado, quien comentó que, en
apego al interés de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, de
ofrecer a los habitantes de este
municipio un servicio, digno y de
calidad, y una mejora en su
calidad de vida, se dio inicio a los
trabajos de interconexión en la
zona antes mencionada.

"La tubería que está en
funcionamiento será conectada a
un colector existente, con la
capacidad de operar con niveles
bajos, al hacer esto, evitaremos el
brote de aguas negras, atacando
de raíz el problema que, desde
hace años, representa un riesgo
para la salud de los habitantes de
Parque Hundido", apuntó el
funcionario.

Destacó que serán 700

habitantes los beneficiados con
esta acción, a quienes se les hace
una invitación para que se
conviertan en los vigilantes  que
mantengan libres de basura los

registros y alcantarillas y así
evitar, que el problema vuelva a
presentarse.

Finalmente, Escalera Tostado
comentó que para reportar a una

persona que se encuentre
haciendo un mal uso del vital
líquido o contaminando con
residuos domésticos o basura en
general, las alcantarillas y/o

registros, pueden comunicarse
directamente al servicio de Call
Center al 871-715-69-69, y de esta
manera contribuyen al bienestar
de su comunidad.

Ponen fin al añejo problema de
brotes de aguas en Parque Hundido
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Redacción
DURANGO, DGO. 

Un joven de 20 años de edad, de
nombre Johnny Alexis López
Barbosa, vecino de la localidad

Nuevo Barro, de Gómez Palacio,
Dgo. Ingresó al Hospital General
de Especialidades de aquel
municipio, con quemaduras de
segundo grado en brazo derecho.

Ocurrió a las 16:30 horas, de
este pasado sábado cuando se
encontraba a bordo de un tractor
en una labor ubicada en el ejido
de su residencia, momento en el

que accidentalmente tocó unos
cables de alta tensión que
colgaban cerca del suelo,
recibiendo una descarga eléctrica,
por lo que al percatarse una

persona que se encontraba con él,
de que estaba lesionado, lo
trasladó para recibir atención
médica al nosocomio antes
citado.

Recibe descarga eléctrica
cuando conducía un tractor

Redacción
DURANGO, DGO.

Por la responsabilidad que le
resulte y en atención a un
llamado de auxilio por parte de

una persona de sexo femenino,
policías preventivos remitieron a
un menor de 15 años de edad que
se introdujo a su domicilio sin
autorización alguna y la amenazó

con un cuchillo tipo carnicero, de
35 cm aproximadamente, el cual
es asegurado al momento de su
detención que se realizó en
avenida del Hierro y calle

Cantineros, del fraccionamiento
Fidel Velázquez II.

Luego fue trasladado a las celdas
de la Estación Oriente, donde el
examen médico que se le practicó

arrojó que el detenido presentó
aliento a otras sustancias;
posterior a los trámites
correspondientes fue turnado a la
Fiscalía General del Estado donde
tendrá que responder por lo que
le resulte del presunto delito que
se le imputa.

Menor arrestado por amenazas y allanamiento

Capturado
por robo
dentro de
vehículo
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad
Pública, remitieron a un
menor de edad de 16 años,
señalado por la parte
afectada de sustraer del
interior de su vehículo un
estuche con 30 puntas para
desarmador y un desarmador
verde, objetos asegurados al
momento de su detención.

Dicho menor fue detenido
en las calles  Crisantemo y
Maravillas, de la colonia La
Virgen, luego fue trasladado
a los separos de la Estación
Norte para realizar  los
trámites correspondientes,
fue turnado a la Fiscalía
General del Estado donde
tendrá que responder por lo
que le resulte del presunto
delito que se le imputa.

Redacción
DURANGO, DGO.

El  Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de Robo
de la Vicefiscalía Región Laguna,
consiguió que un Juez de Control
y Enjuiciamiento dictara
sentencia condenatoria en contra
de Juan Carlos Flores Meraz, por
su responsabilidad penal del
delito de robo agravado,
cometido en agravio de una
persona del sexo masculino.

Según los datos que obran en la
carpeta de investigación, fue el
día 25 de abril de 2022
aproximadamente a las 14:00
horas, cuando Juan Carlos llegó a
la avenida Quince de la colonia
San Isidro, de Ciudad Lerdo, Dgo.,
sitio donde se encontraba un
vehículo propiedad del agraviado,
de la marca Dodge, modelo 1982,
color café, que tenía puestas las
llaves, por lo que el ahora
sentenciado arrancó la unidad
para posteriormente retirarse del

lugar.
Al recibir el reporte de este

hurto, policías investigadores
destacamentados en la Región
Laguna, se abocaron a la
investigación del hecho y
asimismo a la búsqueda y
localización de Juan Carlos, quien
fue detenido dos días después,
cuando conducía a bordo de la
mencionada unidad por el tramo
carretero Gómez Palacio-Lerdo.

Al ser puesto a disposición del
Juez Penal en el CERESO No. 1 de

Durango, el Agente del Ministerio
Público expuso los argumentos de
prueba en audiencia celebrada, y
mediante un procedimiento
abreviado consiguió que la
autoridad judicial sentenciara a
Flores Meraz por el delito ya
señalado, condenándolo a
compurgar una pena de prisión
por 5 años y 3 meses, y al pago de
una multa por la cantidad de 36
mil 371 pesos a favor del Fondo
Auxiliar para la Administración
de Justicia.

Sentenciado a más de 5 años de prisión por robo 

Agencias
TLAXCALA

Autoridades federales
detuvieron en Tlaxcala a ‘el Gio‘,
líder de una red de trata de
personas en la zona centro del
país.

Geovani N. fue asegurado en
cumplimiento de una orden de
aprehensión con fines de
extradición a Estados Unidos.

‘El Gio’ es señalado junto a su

hermano, ya detenido y
extraditado a EE.UU., de liderar
un grupo delictivo encargado de
una red de trata de personas que
opera en Tlaxcala, la Ciudad de
México y el país norteamericano.

La Coordinación Nacional
Antisecuestro (Conase) tenía
conocimiento de al menos 30
víctimas que bajo engaños
fueron llevadas, con fines de
explotación, a Nueva York.

Tras su aseguramiento Geovani

N. fue puesto a disposición de
autoridades federales para
determinar su situación jurídica,

informó la Secretaría de
Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC).

Detienen a ‘El Gio’, líder de
red de trata de personas
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Redacción
DURANGO, DGO.

Fueron detenidos por elementos
de la Policía Estatal a través del
Mando Único y de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública

de Guadalupe Victoria, Dgo., tres
hermanos que fueron señalados
de haber despojado a dos mujeres
de sus pertenencias, siendo una
bolsa y un teléfono celular,
mismos que fueron recuperados.

Lo anterior se desprende de una

llamada de auxilio que se recibió
a través del 911 donde señalan la
posible comisión de un delito
denunciado por dos mujeres,
trasladándose los agentes de
seguridad hasta avenida Morelos
entre calles Zarraga y Vicente

Guerrero, del barrio Mi Ranchito,
en la cabecera municipal de
Guadalupe Victoria, donde las
afectadas; Ilse y Miriam,
señalaron que minutos antes tres
individuos las habían despojado
de una bolsa c café y de un

teléfono celular. 
Se procedió a realizar un

recorrido por las calles de los
alrededores y fue cuando
localizaron a los presuntos
responsables, José Inés de 21 años
de edad, Rolando de 21 años y
Rodrigo de 18, siendo los tres
hermanos, fueron señalados
directamente por las afectadas,
además de asegurarles los objetos
en mención, motivo por el cual
fueron remitidos ante el
ministerio público por la
responsabilidad que les resulte.

Hermanos detenidos por despojar
de sus pertenencias a dos mujeres

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

Un ataque armado en una tienda de la
alcaldía Iztapalapa dejó un saldo de una
persona muerta y dos más lesionadas.

Los hechos ocurrieron en la colonia El
Rosario.

Testigos detallaron que sujetos armados
que viajaban en una motocicleta ingresaron
a la tienda ‘Suri’ y dispararon contra
quienes se encontraban dentro.

Un hombre de aproximadamente 35 años
de edad murió en el sitio, en tanto que
afuera de la tienda dos personas resultaron
heridas.

Paramédicos trasladaron a los lesionados
a un hospital mientras que policías de la
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)
capitalina acordonaron el área en espera de
peritos forenses.

Los agresores lograron escapar sin que se
sepa la causa del ataque.

Ataque armado en tienda
deja un muerto
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Este domingo la principal
marcha en defensa del Instituto
Nacional Electoral (INE) se realizó
en la Ciudad de México, y en otros
estados, e incluso otros países, se
registraron movilizaciones
similares.

En la ciudad de Querétaro, miles
de manifestantes se encontraron
en calles del Centro Histórico
como Pasteur, 5 de Mayo, y en Río
de la Loza. Aunque se
presentaron dirigentes
empresariales y políticos,

ninguno dio algún discurso.
La movilización se realizó a la

Plaza de Armas, donde se colocó
una mesa de firmas en apoyo al
INE que, se aseguró, llegaría
hasta la Suprema Corte de Justicia
de la Nación.

En la ciudad de Guadalajara,
Jalisco, miles de personas se
reunieron en la Plaza Liberación
para también exigir a la SCJN que
dé marcha atrás en el llamado
“Plan B” para reformar la
legislación electoral.

En Veracruz, se registraron
movilizaciones en ciudades como

Xalapa, Orizaba, Córdoba,
Coatzacoalcos, Boca del Río y la
propia capital del estado. En esa
entidad, las movilizaciones
fueron convocadas por distintas
organizaciones civiles, quienes
pidieron a los manifestantes que
no caigan en provocaciones y
que, de preferencia, vistan ropa
de color rosa o blanco.

En Nuevo Léon, las protestas se
concentraron en Monterrey,
donde decenas de miles de
personas marcharon hasta la
Macroplaza, donde se cerró el
evento con el himno nacional.

La Plaza de la Reforma en
Cancún, Quintana Roo, fue el
escenario donde se congregaron
miles de manifestantes con la
consigna “mi voto no se toca”.

Mexicanos marchan en defensa
del INE en otros países

Las protestas a favor del
Instituto Nacional Electoral se

replicaron también en países
como Estados Unidos, España,
Inglaterra, Francia y hasta Suiza.

En Madrid, la residencia del
embajador de México en España
fue el escenario de la protesta de
decenas de personas que
exigieron dar marcha atrás al
llamado ‘Plan B‘ electoral.

Marchas en defensa del INE se
replican en todo México y otros países

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

Políticos, exfuncionarios,
activistas, escritores y ciudadanos
mexicanos también levantaron la
voz este domingo en contra del
“Plan B” impulsada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador de cara a las elecciones
presidenciales de 2024.

Hay un intento muy importante
por violentar las normas
democráticas en México y que
este esfuerzo sea un ejemplo muy
poderoso de la fuerza de los
mexicanos y del deseo de los
mexicanos de que tengamos un
sistema democrático”, comentó a
EFE, Ángel Gurría, excanciller y
aspirante a candidato
presidencial.

Este domingo miles de
ciudadanos, entre 80
organizaciones mexicanas y
partidos políticos de oposición,
llenaron la plancha del Zócalo
capitalino para también pedir a
los ministros del Supremo
mexicano echar atrás la polémica
reforma electoral “Plan B”.

Gurría consideró que las
próximas presidenciales en
México se deben de organizar y
contabilizar por el Instituto
Nacional Electoral (INE) como
marca la ley, ya que no solo fija las
reglas y es un órgano autónomo
envidiado en el mundo, sino que
se ha ganado la credibilidad y
confianza del pueblo mexicano.

Este “Plan B” impulsado por el

presidente López Obrador
pretende reducir los recursos
humanos y presupuestales del
INE y solo está pendiente de
publicarse de forma oficial para
que sus efectos entren en vigor

De acuerdo con los
organizadores la principal plaza
pública del país recibió a medio
millón de capitalinos, a la par que
más de 50 mil en Monterrey y
Guadalajara, principales ciudades
de México, así como miles más en
120 ciudades alrededor del
territorio mexicano.

Por su parte, Alejandra del Río
del Frente Nacional Jurídico en
Defensa de la Constitución, dijo a
EFE: “Necesitamos empezar a
defender a la democracia, han
pasado por encima de nuestras
leyes durante cuatro años y el día
de hoy estamos aquí, de una
forma pacífica, para venir a
decirle al presidente y sobre todo
a los ministros de la Corte que el
INE no se toca”.

También señaló que la
ciudadanía no permitirá que se
tomen los votos “y hagan con
ellos lo que se les dé la gana”.

“Estamos en la plaza del Zócalo
para alzar la voz, venir a e decir
que todas las barbaridades que
contiene el Plan B son
inconstitucionales, que México
tiene ya que hacer las cosas de
una forma diferente”, agregó.

Juan Marín, un ciudadano que
asistió al mitin, esperó que los
ministros tengan la fuerza, la

voluntad y la conciencia de que
“en sus manos estamos todos los
mexicanos para seguir siendo
mexicanos y no títeres”.

“Señores ministros, ustedes o
son héroes o son unos villanos, si
no defienden a cada uno de los
mexicanos, empezando por
ustedes mismos”, aseveró.

El escritor y activista, Javier
Sicilia, señaló a EFE que asistió a
la Plaza de la Constitución para
defender la democracia y también
se unió al llamado a los ministros
por defender la institución
encargada de organizar y revisar
las elecciones en México.

El líder del opositor Partido
Acción Nacional (PAN), Marko
Cortés, también pidió a los

ministros del Supremo mexicano
“que declaren esta ley
inconstitucional, que no se
destruya, que no se desmiembre
al INE y que no se le permita a la
secretaría de Relaciones
Exteriores, ahora resulta, ser
quien organiza y lleva el proceso
de votación de los migrantes en
el extranjero”.

El presidente de la Cámara de
Diputados, Santiago Creel,
aseguró que desde el Zócalo de la
capital mexicana se restaurará y
defenderá la democracia y al
árbitro electoral mexicano.

“Lo que esperamos de esta
reforma es que no pase, que la
eche abajo la Corte, a eso
venimos”, comentó a EFE, el

abogado y político, Javier Lozano.
Coincidió en que este llamado

“Plan B” es anticonstitucional y
afirmó que daría “al traste con la
democracia”.

El dirigente del Partido de la
Revolución Democrática (PRD),
Jesús Zambrano, también sostuvo
que la asistencia de miles de
ciudadanos dio “un mensaje muy
poderoso a la Corte para que se
declare inconstitucional el “Plan
B” de López Obrador”.

“Las y los priistas marchamos
junto a la sociedad civil porque
creemos en la democracia y
vamos a defenderla hasta donde
tope”, señaló por su parte el
dirigente del Partido
Revolucionario institucional (PRI).

Políticos, exfuncionarios y activistas
levantan la voz en defensa del INE



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Cerca de 500 mil personas,
según cálculos de los propios
organizadores, abarrotaron el
Zócalo capitalino y calles
aledañas  en la marcha para
apoyar la estructura actual del
Instituto Nacional Electoral (INE)
y en contra de la reforma
electoral que promueve el
presidente Andrés Manuel López.

La concentración convocada por
organizaciones ciudadanas y
partidos de oposición al gobierno
de la autodenominada “Cuarta
Transformación” se llevó a cabo
con una discreta vigilancia
policiaca y la participación de
miles de personas que
comenzaron a llegar a la Plaza de
la Constitución desde las 8 de la
mañana.

Algunas de las organizaciones y
grupos participantes llamaron a
marcha desde el Ángel de la
Independencia, la Glorieta de las
Mujeres que Luchan o el

Hemiciclo a Juárez, para ingresar
caminando por las principales
vías de acceso al Zócalo.

En el camino, algunos
simpatizantes del presidente
Andrés Manuel López Obrador se
plantaron para encarar a los
manifestantes con la consigna
que fue inventada en Palacio
Nacional: “García Luna no se toca,
viva el narco y el Cártel
Inmobiliario”.

Sin embargo, los opositores a la
reforma electoral del INE no
cayeron en las provocaciones: las
personas que marchaban se
seguían de largo o contestaban
con alguna consigna contra el
gobierno de López Obrador, pero
sin detenerse.

En el Zócalo capitalino, una
enorme manta fue desplegada
por diputados de Morena en las
oficinas del Congreso de la Ciudad
de México con la misma consigna
sobre García Luna, provocando el
enojo de cientos de asistentes y
de legisladores del PAN que
terminaron por romperla.

Mientras llegaba la hora de los

discursos, los miles de asistentes
a la marcha en defensa del INE
coreaban lo mismo frases en
defensa del INE y la democracia
que consignas como “¡Fuera
López, fuera López!”, para
demostrar su enojo con el
Presidente de la República.

En otro momento, las gargantas
de estas mismas personas
llamaron a derrotar al partido
Morena en las elecciones del
2024, consigna que por momento
estaba por encima de la defensa
del INE.

Los convocantes a la marcha
fueron puntuales y a las once de
la mañana comenzaron a hablar
los dos únicos oradores del acto:
el ministro  en retiro José Ramón
Cossío y la priista Beatriz Pagés,
directora de la revista Siempre.

Al cierre de ambos discursos, los
asistentes gritaron varios “Viva
México” y entonaron el Himno
Nacional, celebrando la asistencia
masiva de la ciudadanía.

Integrante del Frente Cívico
Nacional (FCN), Fernando
Belaunzarán, anunció al final de

la marcha que el Zócalo y calles
como Madero, de Mayo, 20 de
noviembre, Venustiano Carranza,
entre otras, estaban repletas.

“Somos más de 500 mil
personas”, celebró.

Entre consignas y aplausos, la
multitud festejó el lleno del
Zócalo y la ola rosa comenzó a
retirarse rápidamente para vaciar
la Plaza de la Constitución.

El objetivo se había logrado:
mostrar músculo frente a las
descalificaciones del presidente
López Obrador.

500 mil personas abarrotaron
el Zócalo: organizadores
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La periodista Beatriz Pagés
denunció este domingo que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador utilizó al Instituto
Nacional Electoral (INE) para
llegar a la Presidencia, y ahora
quiere destruirlo con su llamado
‘Plan B’ para impedir la
alternancia.

A la intolerancia le estorba a una
institución aún fuerte y capaz.
Ante el fracaso y la falta de
resultados ya huelen su derrota y
preparan la estafa, buscan
desaparecer al árbitro para torcer
la decisión ciudadana en 2024. El
‘Plan B‘ de la reforma electoral es
la crónica de un fraude
anunciado”, aseguró en su
intervención en el Zócalo de la
Ciudad de México.

La también exlegisladora calificó
esta jornada de protesta como un
triunfo y aseguró que los
ciudadanos están listos para la

larga batalla que supondrá
defender la democracia
mexicana.

Si permitimos que nos roben el

voto, después vamos a permitir
que nos roben otros derechos y
otras libertades”, manifestó.

Por lo anterior, pidió a la

Suprema Corte de Justicia de la
Nación dar marcha atrás al ‘Plan
B’.

Manden al basurero de la

historia el Plan B, no avalen una
Reforma Electoral
inconstitucional e inmoral”,
manifestó.

AMLO usó al INE para llegar al poder y ahora
quiere destruirlo, denuncia Beatriz Pagés
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Con la desnutrición en los niños

como una problemática
pendiente para la mayoría de sus
países, Latinoamérica se enfrenta
ahora a una “deuda emergente”
ante el ascenso de las cifras de
sobrepeso y obesidad, advirtió el
director de Nutrición y Desarrollo
Infantil del Fondo de las Naciones
Unidas para la Infancia (Unicef),
Víctor Aguayo.

El funcionario, que comenzó en
Paraguay un recorrido que lo
llevará en principio a Argentina y
este año a por lo menos otros diez
países, habló en una entrevista
con EFE de la actual “policrisis”
mundial, que conjuga la
pandemia, una guerra de
“dimensión casi mundial” como
la de Ucrania, los conflictos
locales -muchos de ellos crónicos-
y la crisis climática, entre otros, y
sus efectos en la nutrición de
niños, adolescentes y de mujeres.

Latinoamérica con pendientes
Para este experto, Latinoamérica

es, desde una perspectiva
mundial, una “región avanzada”,
ya que sus niveles de
desnutrición infantil son
comparativamente “muchísimo
menores que en otras regiones,
como puede ser la región asiática
o la africana”, pero en donde
también “existen problemas de
nutrición infantil importantes
que falta aún por resolver”.

“No hay ningún país que pueda
decir: ‘la desnutrición infantil ya

no es un problema en mi país
latinoamericano’. Todos los países
todavía tienen una deuda
pendiente”, explicó Aguayo,
quien observó, “con ella y junto a
ella, una deuda emergente en lo
que se refiere al sobrepeso y la
obesidad infantil”, como una
forma de malnutrición.

De allí que aseguró que con su
visita busca ver cómo la Unicef
puede aportar una solución “a esa
recta final de la eliminación de la
desnutrición infantil en el
continente”, al tiempo que se
resuelven otros problemas
nutricionales “que suponen
también una amenaza para el
bienestar de los niños y también
para el futuro de los países”.

Entre otros retos señaló que la
pandemia ha sido, no un
detonante, “sino un agravante de
problemas que preexistían”, pero
además ha afectado programas
como el control prenatal debido
al miedo de las mujeres a
acercarse a sistemas de salud que
se concentraron en la respuesta al
virus.

En el escenario mundial, Aguayo
alertó de una “policrisis” o “casi
una tormenta perfecta”, que se
está traduciendo en una “crisis
alimentaria y nutricional de
dimensiones casi desconocidas
hasta la fecha”.

Dicha crisis, agregó, se
caracteriza por una “disrupción
del sistema alimentario”, que
supone que “cada vez sea más

difícil alimentar de forma
saludable a los niños para un
número creciente de familias”
que sustituyen “alimentos de
mayor calidad nutricional” por
aquellos “más baratos”,
principalmente ultraprocesados,
con un exceso de calorías, grasas,
sal y azúcar, que permiten “llenar
el estómago”.

Avanza la malnutrición
En ese contexto, Aguayo

consideró “sumamente inmensa”
la proporción de niños con
sobrepeso y obesidad en el
mundo.

“En los próximos 5 años vamos
a cruzar ese punto en el que, de
hecho, vamos a tener más niños

con sobrepeso y obesidad que
niños con desnutrición”, alertó, al
indicar que en este momento hay
unos 149 millones de niños
menores de 5 años con
desnutrición crónica en el mundo
y unos 136 millones de niños de
5 a 10 años con sobrepeso y
obesidad.

“Y nuestra predicción -añadió-
es que de aquí al 2030 vamos a
cruzar ese punto en el que vamos
a tener, de hecho, más niños con
sobrepeso y obesidad que niños
con desnutrición”.

En ese sentido, consideró que
los países de Latinoamérica
tienen que hacer de la
alimentación infantil “una

prioridad de Estado” y avanzar en
la regulación de la distribución y
el consumo de alimentos
ultraprocesados.

También animó a esta región a
documentar la evolución del
estado nutricional de los niños
“no cada 6 años, o cada 7 años o
cada 10 años”, sino anualmente
al igual que la carestía de la vida
o la fluctuación de las monedas.

“Documentar cómo (los niños)
están alimentados, cómo están
creciendo, cómo se están
desarrollando, tendría que ser
una prioridad y nos faltan datos.
Nos faltan datos que tenemos que
tener, porque sin datos uno
navega en la oscuridad”, subrayó.
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Unicef ve en la malnutrición infantil una
deuda emergente para Latinoamérica
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El Departamento de Energía de

Estados Unidos se unió a otros
organismos federales como el FBI
en su conclusión de que el COVID-
19 “muy probablemente” se
originó por una fuga en un
laboratorio chino, informó este
domingo el diario The Wall Street
Journal.

El periódico, que cita “un
informe de inteligencia
clasificado proporcionado
recientemente a la Casa Blanca y
a miembros clave del Congreso
(de EE.UU.)”, apunta que otros
cuatro departamentos
estadounidenses siguen
considerando que,
probablemente, el brote de
coronavirus fue resultado de una
transmisión natural, mientras
que otros dos se muestran
indecisos.

El periódico neoyorquino
apunta que la conclusión del
Departamento de Energía es el

resultado de la lectura de nuevos
datos de inteligencia y considera
esta conclusión significativa
porque esta agencia supervisa
una red de 17 laboratorios
nacionales estadounidenses,
algunos de los cuales llevan a
cabo investigaciones biológicas
avanzadas.

Sin embargo, el Journal apunta
que el Departamento de Energía
hace esta aseveración con “baja
confianza”, mientras que cuando
el FBI llegó a la misma conclusión
en 2021 calificó su nivel de
confianza de “moderado”.

Dependiendo de la calidad de la
información y de su procedencia,
los servicios de inteligencia
estadounidenses suelen asignar a
sus conclusiones tres niveles de
confianza: alto, moderado y bajo.

El asesor de Seguridad Nacional
de la Casa Blanca, Jake Sullivan, se
negó a confirmar o negar la
veracidad de la información
publicada por The Wall Street

Journal.
En una entrevista para CNN,

Sullivan se limitó a destacar que
la inteligencia de EE.UU. no ha
llegado aún a una respuesta
definitiva sobre el origen del

COVID-19 y, mientras algunas
agencias creen que el virus se
originó en un laboratorio, otras
alegan que no tienen suficiente
información para llegar a una
conclusión.

El presidente de EE.UU., Joe
Biden, pidió al inicio de su
mandato, en mayo de 2021, a la
comunidad de inteligencia que
investigara los orígenes de la
pandemia.

Agencia de EE.UU. se une a voces que relacionan el COVID con un laboratorio chino
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Las autoridades italianas
recuperaron 60 cadáveres y
rescataron a 80 personas después
de que este domingo naufragara
la precaria embarcación en la que
más de 200 personas llevaban
cuatro días viajando desde
Turquía.

Los cuerpos de los migrantes,
entre los que hay un recién
nacido y al menos 12 menores de
edad, se localizaron a lo largo de
varios kilómetros en la costa de la
región de Calabria, en las
inmediaciones de la playa de
Steccato (provincia de Crotone),
confirmaron a EFE fuentes de los
Carabineros (policía militarizada).

No se descarta que el número de
muertos llegue al centenar, ya
que en la barca viajaban entre 200
y 250 migrantes, de acuerdo con
los primeros testimonios de los
supervivientes, según la misma
fuente.

Las imágenes compartidas por
la prensa local muestran los
pedazos de una embarcación de
madera arrastrados por las olas
hasta la playa, aunque se
desconocen la circunstancias que
provocaron su destrucción.

En un primer momento se creyó
que la barca perdió el rumbo y se
partió tras chocar con unas rocas,
aunque algunos de los

supervivientes explicaron a las
autoridades que el motor que la
empujaba explotó en mitad de la
noche, causando decenas de
heridos y, finalmente, dejando el
bote en añicos.

Las autoridades italianas ya
conocían la existencia de esta
embarcación desde ayer, cuando
fueron alertadas por un
helicóptero de una patrulla de la
agencia Frontex, desveló el diario
La Reppublica.

Tras la llamada, un dispositivo
salió en su búsqueda pero las
condiciones agitadas del mar y la
oscuridad impidieron las
operaciones y obligaron a sus
agentes a volver a tierra.

Así, todos los supervivientes
llegaron por sus propios medios a
la costa, donde están siendo
atendidos por la Guardia Costera
y la Cruz Roja. Una veintena de
ellos han sido trasladados al
hospital de Crotone mientras que
el resto permanece en un
albergue.

La gran mayoría, todos menores
de 30 años, provienen de Irán,
Pakistán, Siria y Afganistán, y
partieron hacia Italia desde el
puerto de la localidad Esmirna, en
el extremo occidental de Turquía.

De acuerdo con la televisión
pública RAI, las autoridades han
detenido a uno de los presuntos
traficantes y responsables de la
embarcación.

“Es una enésima tragedia en el
Mediterráneo que no puede dejar
a ninguno indiferente”, lamentó
el presidente de la República
italiana, Sergio Mattarella, en un
comunicado.

El mandatario apuntó que es
“indispensable que la Unión
Europea asuma finalmente la
responsabilidad de gobernar el
fenómeno migratorio para
liberarlo de los traficantes de
seres humanos”.

La primera ministra italiana,
Giorgia Meloni, denunció en un
comunicado que “es criminal
embarcar un barco de apenas 20
metros de eslora con hasta 200
personas a bordo y con previsión
de mal tiempo”.

“El Gobierno se ha
comprometido a impedir las
salidas, y con ellas la
perpetuación de estas tragedias,
y seguirá haciéndolo, ante todo

exigiendo la máxima cooperación
de los estados de salida y de
origen”, añadió.

La tragedia se produjo tres días
después de que el Parlamento
italiano aprobase este jueves un
nuevo decreto migratorio,
elaborado por el Gobierno
liderado por los ultraderechistas
Hermanos de Italia, que modifica
sustancialmente las operaciones
de socorro de los buques de ONG.

Entre otras cuestiones, la norma
obliga a pedir la asignación de un
puerto tras el primer rescate de
un grupo de migrantes y a
dirigirse a esa localización sin
desviarse para localizar otras
embarcaciones en peligro.

Además, las ONG han
denunciado en repetidas
ocasiones que desde hace meses
las autoridades italianas asignan
puertos lejanos, en el norte y
centro de Italia, a los que tardan

en llegar hasta cuatro y cinco días
desatendiendo sus operaciones
en la zona del Mediterráneo
central, donde naufragan la
mayoría de este tipo de
embarcaciones.

“Es intolerable que la única vía
de acceso a Europa sea el mar. La
ausencia de una misión europea
de búsqueda y rescate es un
crimen que se repite cada día”,
protestó la ONG SeaWatch en sus
redes sociales.

Otra entidad, Médicos Sin
Fronteras, señaló que la tragedia
sucedió “a unas decenas de
kilómetros de la costa italiana”.

“Cuando tenían el destino
delante de los ojos, se ahogó el
futuro de decenas de personas
que buscaban una vida más
segura en Europa”, añadió la
organización, que está prestando
ayuda psicológica a los
supervivientes.

Suman 60 muertos por naufragio en Italia



Podrá farfullar
todos los
i n s u l t o s ,
epítetos y

descalificaciones que surjan de su
ronco pecho esta mañana y las
que le sigan, pero Andrés Manuel
López Obrador ya se sabe sitiado. 

Ha perdido la plaza.
El pueblo, al que tanto se

refiere, al que tanto usa y del que
abusa, llenó ayer la Plaza de la
Constitución, cercó su Palacio y,
pacíficamente, le dio la espalda al
mirar hacia la Suprema Corte de
Justicia de la Nación confiando en
que las señoras y señores
ministros declaren
inconstitucionales sus
disparatadas reformas a las leyes
electorales que integran su Plan
B.

Un acto que se replicó en las
principales ciudades de nuestra
geografía.

El pueblo habló. Y te dijo que ya
hasta aquí. Que ya basta de
disparates, de insultos, de
matinés para solo denostar.

Y oye Andrés, ¿ya te diste
cuenta de que ya se te acabó la
fiesta?

La música que escuchas ya no es
de fanfarrias, sino trompetillas,

Te la ganaste,
A pulso.
Pero no solo aquí. Igual sucede

ya en el extranjero. 
Principalmente con los vecinos

del norte con quienes mantienes
un atávico encabronamiento que,
todo indica, es recíproco hacia tu
persona.

Con el US Congress hemos
topado, AMLO

Apenas el viernes 24 de febrero,
hace tres días, el presidente del
Comité de Relaciones Exteriores
de la Cámara de Representantes,
Michael McCaul, texano y
republicano, así como el
presidente del Comité de
Relaciones Exteriores del Senado,
Bob Menéndez, demócrata de
Nueva Jersey, también
reaccionaron en contra de los
legisladores mexicanos y de
AMLO de querer cortar
financiamiento y despojar
autoridades del INE:

Palabras más o menos –en
traducción libre del escribidor-- la
insólita declaración bipartidista
señala que “al aprobar la

propuesta del presidente López
Obrador de recortar las
capacidades de financiamiento y
fiscalización del Instituto
Nacional Electoral, el Congreso
mexicano ha puesto en peligro el
futuro de las instituciones
democráticas de su país.
Devolver a México a su oscuro
pasado de elecciones controladas
por el presidente no solo hace
retroceder el reloj de su
democracia, sino también de las
relaciones entre Estados Unidos y
México.

“Como presidentes de la
Comisión de Relaciones
Exteriores de la Cámara de
Representantes y de la Comisión
de Relaciones Exteriores del
Senado, rechazamos los
reiterados intentos del presidente
López Obrador de sabotear las
instituciones democráticas de
México. El pueblo de México
merece una autoridad electoral

independiente capaz de realizar
elecciones libres y justas y ser
gobernada por líderes que
respeten el estado de derecho. A
pesar de su esperanza de ser
recordado como un demócrata y
defensor de los más vulnerables
del país, los continuos esfuerzos
del presidente López Obrador
para socavar la autonomía e
independencia del INE
seguramente consolidarán su
legado como todo lo contrario.”

Y que no nos salgan con que eso
es intervencionismo, cuando
AMLO interviene un día sí y otro
también en la política interna de
naciones hermanas, como es el
actual caso del Perú.

Indicios
El británico Financial Times se

sumó ayer a las condenas a López
Obrador en un duro editorial en
el que demandan que Estados
Unidos detenga el asalto de

AMLO a las instituciones clave de
nuestra convivencia democrática,
pues observan que el Presidente
de la República quiere regresar el
reloj a las épocas previas a la
reforma electoral de los noventas
que permitió la salida del PRI del
poder para que ahora Morena
ocupe ese sitio. * * * ¿De verdad
creerá el multicitado López
Obrador en la existencia de
aluxes? ¿Incluso para publicar
sus supuestas imágenes en redes
sociales? ¿Ignorancia?
¿Atavismo? No.  Lo
chamaquearon. Y feo. * * *
¿Recuerda usted que en reciente
elección federal Mario Delgado
fue postulado a un escaño en la
Cámara Alta y que en su
campaña nos decía que iba a
enseñarnos lo que es ser un
senador? Pues el tipo solo enseñó
su miseria intelectual. Pero eso sí,
ayer, presto a seguir las órdenes
del amo declaró que la

concentración en defensa del INE
“fue una farsa”. ¿Sabrá el
significado de lo que le ordenaron
que dijera? * * * ¿En qué se
parecen Rosario Robles y Felipe
Calderón? Pues en que, según
ellos dicen, nunca se dieron
cuenta de las trapacerías de sus
subordinados. Que estuvieron
“en la pendeja”, pues. * * * De
entre todos los memes y chistes
que se han conocido en los
últimos días respecto al segundo
plagio, segundo, de la señora
Yasmín Esquivel Mossa destaca el
que apunta que la tradicional
Plaza de Santo Domingo será
rebautizada con el nombre de la
todavía ministra. Honor a quien
honor merece, ¿no cree usted? * *
* Y hasta aquí por hoy. Gracias
por la lectura de este texto. Y
como siempre, vayan para usted
mis mejores deseos para que
tenga ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Andrés, ¡ya se te acabó la fiesta!
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Desde antes de que su esposo asumiera
la Presidencia de la República, la señora
Beatriz Gutiérrez Müller manifestó que no
aceptaría el título tradicional de Primera
Dama, porque “no puede haber mujeres de
primera y de segunda”. En el extranjero
recibe el trato especial, por ser la esposa
del Presidente de México, citándola en los
diarios extranjeros con el título que ella
rechaza.

En objetivo análisis el Cronista Jaime
Orozco Barbosa, se muestra extrañado de
las actividades que realiza la señora
Gutiérrez en el campo diplomático. La
actitud poco digna de embajador@s que
hasta cargan las maletas, como sucedió
cuando el niño López Gutiérrez llegó al
aeropuerto de Londres, donde realizará sus
estudios básicos.

El mismo académico y conferencista
afirma que la intervención de la señora
Gutiérrez Müller en asuntos oficiales,
provoca “las pifias a que la orilla el esposo
ignorante”. También comenta en su
análisis periodístico que la dama en
cuestión actúa al lado de los
representantes de los Poderes, “sin tener
representación alguna, ni federal ni de
gabinete”. Tanto

En París y en Buenos Aires hizo visitas
oficiales, con la esposa del presidente de
Francia y con el presidente Fernández, de
Argentina. Se dijo que llevaba una
representación diplomática.

Mucho se comenta en los medios
diplomáticos que simplemente no hay
cuidado ni respeto a los protocolos por
parte de la escritora, periodista e
investigadora Gutiérrez Müller,
desplazando a los encargados de esas
tareas.

Orozco Barbosa apunta que hizo “el
ridículo al ir a Europa para solicitar “en
préstamo” algunos objetos y documentos
del patrimonio cultural mexicano, que,
obviamente, no obtuvo”.

En otra parte del texto, su autor asegura
que, son muchos los millones de pesos,
mensuales, para que la pareja viva en
Palacio Nacional. Todo con cargo al
presupuesto, integrado con el pago de
nuestros impuestos. No olvidar, señala,
que los viajes a Europa requieren cientos
de miles de pesos.

Agrego, no Orozco Barbosa, que también
hay otro gasto millonario, el del programa

televisivo, conocido como “la mañanera”,
tribuna para lanzar cargos, ataques y
diatribas contra quienes no comparten las
ocurrencias y caprichos del tabasqueño. Lo
bueno es que atravesamos por “la pobreza
franciscana”, después de estar en la
“austeridad republicana”

Sin explicación oficial fue expedido y
publicado en el Diario Oficial de la
Federación, el decreto presidencial para
poner fin a la Comisión de la Memoria
Histórica y Cultural de México, dirigida
inicialmente por el hoy embajador en
Rusia, Eduardo Villegas Mejías.

La señora Gutiérrez Müller, doctorada en
la Benemérita Universidad Autónoma de
Puebla, era la coordinadora nacional.
Dicha Comisión principió el 6 de diciembre
de 2018 y terminó cuatro días antes de
cumplir dos años. Nada se informó sobre
lo que se hizo y de los programas
pendientes de ejecutar.

DESEA SER PRESIDENTA DEL INE
El próximo 3 de abril, Lunes Santo, el

Instituto Nacional Electoral tendrá cuatro
nuevos miembros en su Consejo General.
Lorenzo Córdoba Vianello concluye como
presidente del organismo que, por órdenes
presidenciales, debe “ser descuartizado”,
como declaró el secretario de Gobernación.

Mientras en la Suprema Corte de Justicia
de la Nación, ministras y ministros, habrán
de resolver si el Plan B para “reformar
democráticamente” al INE, es o no
constitucional, una abogada con
experiencia en asuntos electorales, aspira
a ser la consejera presidenta.

Se trata de Carla Astrid Humprey Jardón,
poseedora de un impresionante
curriculum. Es consejera en el INE desde
el 27 de julio de 2020 y lo será hasta 2029.
Hace 17 años lo fue en el Instituto
Electoral de la Ciudad de México. En 1993
inició su labor en el Instituto Federal
Electoral, IFE. Es doctora en Gobierno y
Administración Pública por la Universidad
Complutense de Madrid.

En su vida privada, la doctora Humprey
Jordán, es la esposa del actual Procurador
General de Justicia de Hidalgo, Santiago
Nieto Castillo y estuvo casada con Roberto
Gil Zuarth. Ambos son personajes de la
política nacional. Nieto fue titular de la
Unidad de Inteligencia Financiera y
Roberto, senador y secretario particular
del presidente Felipe Calderón.

En la Cámara de Diputados habrán de
analizar el expediente de esta jurista,
también periodista para los diarios La Silla
Rota y El Universal.

LILIA PAREDES CON EL PRESIDENTE
La tarde del jueves pasado y sin previo

aviso de la autoridad, nos enteramos que
la señora Lilia Paredes Navarro fue
recibida, en audiencia privada, en Palacio
Nacional. Ella es esposa de José Pedro
Castillo Terrones, el depuesto y

encarcelado presidente de Perú.
La recibió el Presidente de la República.

La señora Paredes Navarro acudió a pedirle
al presidente mexicano que interceda ante
la ONU para que su esposo sea liberado y
pueda reasumir el cargo para que fue
elegido democráticamente.

La respuesta del tabasqueño no fue
conocida. El tabasqueño simpatiza
ampliamente con Pedro Castillo, detenido
el 7 de diciembre pasado, después de
intentar dar un “golpe de Estado”. El
inquilino de Palacio Nacional insiste en
defender al peruano e inclusive se niega
entregarle la presidencia de la Alianza del
Pacífico a Dina Ercilia Boluarte Zegarra, por
considerarla “presidenta espuria”.

Al estar redactando este comentario
periodístico, llegó la noticia de que Dina
Ercilia ordenó a su embajador en México,
regresar a Lima, Perú.

De acuerdo con el principio mexicano de
No Intervención, el Presidente de México
debería de abstenerse de proceder en este
caso. Él considera que la presidenta
peruana solo tiene el apoyo del 15 por
ciento de sus coterráneos y el 90 por
ciento del Congreso está en su contra.

Poco ha de vivir el que no conozca el
siguiente paso de la petición formulada
por la señora Paredes Navarro y la acción
que emprenda el titular del Ejecutivo
Federal.

¿YASMÍN, NO ES NOTA?
“Para sustos, no gana uno”, dice el refrán

popular. Al mismo tiempo hay otro, “a mí
hacen lo que el viento a Juárez”.

Creo que encajan muy bien torno a la  ya
famosa Yasmín Esquivel Mossa, quien el
mes entrante cumplirá 4 años como
ministra de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación.

Resulta que doña Yasmín ha demostrado
que sí es una mujer poderosa, es una
señora con suficiente influencia  política y
una mujer que afirma  no ser plagiaria de

una tesis profesional, para obtener el
título de Licenciada en Derecho. Por el
contrario, dice, ella es la plagiada.

Hasta ahora en la Suprema Corte Yasmín
sigue en su sitial. Hay silencio total de las
otras tres ministras y los 7 ministros. En
la UNAM la burocracia impera y no
resuelven nada.

La denuncia que en diciembre pasado
hizo el intelectual Guillermo Sheridan
seguirá “bajo estudio” por no decir que
esperan que se calme la tormenta, a fin de
no enfrentarse al Presidente de México que
cuida la permanencia de Yasmín en el
Poder Judicial Federal.

El viernes 24, el diario El País publicó que
la ministra también plagió trabajos
académicos para hacer su tesis y
doctorarse en la Universidad Anáhuac. En
Palacio Nacional simplemente, fuera del
micrófono y cámara de “la mañanera”, el
Presidente de México dijo: “Como dicen
ustedes (los periodistas),¡Eso ya no es
nota!”.

Una ocurrencia más. Yasmín sí seguirá
siendo noticia.

El abogado de Yasmín, Alejandro
Romano, no pudo ser más simplista al
defender a su clienta de la segunda
acusación de plagio. Expresó, entre otras
cosas:

“La posible existencia de omisiones en
las citas de autores, en la redacción, solo
tienen ese significado –deficiencias o
descuidos—pero jamás una forma de
plagio, porque técnicamente esta figura
jurídica implica la publicación de la obra
completa a nombre de otro”.

En la nota periodística se informa que
209 páginas de las 456 de la tesis de la
ministra, para obtener el doctorado, son
parte del plagio. Lo único que falta saber
es si también hubo plagio en la tesis para
alcanzar la maestría.
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Tres Mujeres Que Son Noticia y Una,
¡También!
JORGE HERRERA VALENZUELA
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Cuanto más grave es la

infección por covid-19, más lenta
es la recuperación de las células
inmunitarias, como las
dendríticas, necesarias para la
activación del sistema
inmunitario, según un estudio de
la Universidad de Linköping
(Suecia).

De acuerdo con sus hallazgos,
publicados en la revista científica
'Frontiers in Immunology', seis
meses después de sufrir covid-19
grave, todavía puede observarse
un impacto negativo en varios
tipos de células inmunitarias.

"El principal hallazgo de nuestro
estudio es que muchos tipos de
células se activan seis meses
después del inicio de la
enfermedad. Esto es similar a lo
que ocurre con las células
inmunitarias en contextos como
el cáncer y el VIH, cuando hay
una infección crónica en el
organismo y una activación
inmunitaria continua. La
activación que observamos
podría significar que las células
inmunitarias podrían no estar
activadas de forma óptima
cuando se enfrentan a una nueva

infección, y que podrían
contribuir a silenciar una
respuesta inmunitaria en lugar de
potenciarla", comentó Marie
Larsson, catedrática de Virología
del Departamento de Ciencias
Biomédicas y Clínicas de la
Universidad de Linköping.

Nuestro sistema inmunitario
consta de dos partes: el sistema
inmunitario innato y el sistema
inmunitario adaptativo. La
reacción del sistema innato es
rápida pero inespecífica. El
sistema inmunitario adaptativo,
específico, se activa más tarde,
cuando hay una infección, y
aprende a atacar a los virus y
bacterias que el cuerpo ha
encontrado. El sistema
inmunitario específico también
funciona como memoria, de
modo que se puede vencer la
infección mucho más rápido la
próxima vez que nos
encontremos con el mismo
patógeno.

En este estudio, los
investigadores han estudiado
más a fondo el sistema
inmunitario innato, necesario
para que el organismo organice
una defensa inmunitaria

específica.
La primera vez que el organismo

se encuentra con un nuevo virus,
como el SARS-CoV-2 al principio
de la pandemia, el sistema
inmunitario debe detectarlo. Para
ello es necesario un grupo de
células denominadas células
dendríticas.

A continuación, activan las
células T, que pueden eliminar las
células infectadas por el SARS-
CoV-2, y que a su vez activan las
células B, que pueden producir
anticuerpos que neutralizan el
virus. Las células dendríticas son,
por tanto, un vínculo crítico entre
los sistemas inmunitarios innato
y adaptativo. En un estudio
anterior del mismo grupo de
pacientes, el grupo de
investigación descubrió efectos
negativos en las células T.

Los investigadores examinaron
muestras de sangre de 21
pacientes con covid-19
ingresados en el Hospital
Vrinnevi de Norrköping y de un
grupo de control formado por 16
individuos sanos. Las muestras de
sangre se tomaron en cuatro
ocasiones distintas, la primera
cuando los pacientes ingresaron

y la última entre 6 y 8 meses
después. Mediante citometría de
flujo espectral, los investigadores
identificaron distintos tipos de
células inmunitarias y su función
probable.

"Los niveles de células
dendríticas eran extremadamente
bajos al principio de la infección.
Aunque posteriormente se
recuperaron, parece que su
función no se ha restablecido por
completo. Las células dendríticas
están más activadas de lo que
deberían, y creemos que esto
tiene un efecto negativo en el
sistema inmunitario", detalló
Larsson.

En su estudio, los investigadores
hallaron una conexión entre la
gravedad de la enfermedad y el
impacto en las células
dendríticas. Cuanto mayor era el
nivel de proteína C reactiva, CRP,
que aumenta rápidamente
durante los procesos
inflamatorios del organismo, más
lentamente se recuperaban las
células dendríticas. También hay
investigaciones que indican que
la PCR puede reducir la capacidad
del organismo para formar
nuevas células dendríticas, lo que

podría explicar la lenta
recuperación.

"La conclusión que sacamos de
esto es que los medicamentos
antivirales deben administrarse
en la fase más temprana posible
de la infección, para reducir la
inflamación y evitar así que el
virus SARS-CoV-2 se desboque y
provoque un nivel elevado de
PCR", ha destacado la
investigadora.

Los investigadores también
examinaron otro tipo importante
de células, los monocitos, que se
encuentran con más frecuencia
en el tejido. Al detectar algo
extraño y potencialmente
peligroso, estas células emiten
señales que atraen a otras células
inmunitarias, lo que desencadena
un proceso inflamatorio.

Se descubrió que, al cabo de seis
meses, la distribución de los
distintos tipos de monocitos
entre los pacientes seguía siendo
diferente de la del grupo de
control sano. Los investigadores
creen que el cambio en los
monocitos refleja que el
organismo, principalmente los
pulmones, sigue curándose de
una infección grave.

Mientras más grave es la infección por covid,
más lenta es la recuperación de las células
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La sexta misión tripulada de la

NASA a la Estación Espacial
Internacional (EEI) a bordo de
naves de Space X, sin contar un
vuelo de prueba en 2020, recibió
luz verde para despegar a
primeras horas del lunes y, si todo
sale según lo previsto, llegará
aproximadamente 25 horas
después.

“La tripulación está muy bien.
Tienen buen ánimo y están listos
para partir”, dijo la subdirectora
del programa de la NASA para la
EEI, Dana Weigel, al anunciar que
no se detectaron problemas en la
llamada revisión de preparación
para el vuelo realizada el sábado.

Por lo tanto, el lanzamiento del
cohete Falcon 9 con la cápsula
Dragon Endeavour en la punta
sigue fijado para las 1:45 horas
del este de EE.UU. desde la
plataforma 39A del Centro
Espacial Kennedy, en Cabo
Cañaveral (Florida).

Las condiciones meteorológicas
son favorables en un 95 por
ciento para el lanzamiento en la
hora señalada, según Brian Cizek,
del 45 Escuadrón Meteorológico
de la Fuerza Espacial de EE.UU.

A bordo de la cápsula, que una
vez alcanzada la altura necesaria
se separará del cohete para seguir
viaje hasta la EEI, irán los
astronautas de la agencia espacial
estadounidense Stephen Bowen y
Warren Hoburg junto a Sultan
Alneyadi, de la agencia espacial
de los Emiratos Árabes Unidos, y
Andrey Fedyaev, de la rusa
RosCosmos.

El atraque en la EEI está previsto
para las 2:38 horas del este de
EE.UU. del martes 28 de febrero,
según la NASA.

La misión Crew-6 permanecerá
a bordo del laboratorio de
microgravedad durante al menos
seis meses para realizar tareas
científicas y de mantenimiento.

Un primer viaje para tres de los
astronautas

Para todos salvo Bowen, quien
entre los años 2008 y 2011
cumplió tres misiones en la era de
los transbordadores espaciales de
la NASA, será su primer viaje
espacial.

Si el lanzamiento, que ya fue
aplazado del 26 al 27 de febrero,
debe ser atrasado de nuevo a
última hora por algún motivo

técnico o meteorológico, se
barajan el 28 de febrero y el 2, 3 y
4 de marzo como posibles nuevas
fechas.

El pasado viernes se efectuaron
con éxito las pruebas de vestuario
y de encendido de los nueve
motores Merlin de la primera
etapa del cohete Falcon 9, que
estuvieron prendidos durante
siete segundos, según informó la
NASA.

Esta es la sexta misión tripulada
de la NASA hasta el laboratorio
internacional en órbita en naves
de Space X, sin contar la Demo-2,
una histórica misión de prueba
realizada en 2020.

Con el llamado programa
comercial con compañías
privadas como la de Elon Musk,
con la que firmó un contrato en
2014 por 2 mil 600 millones
de dólares, la NASA reanudó
los viajes a la EEI desde
t e r r i t o r i o
estadounidense, que no
se hacían desde el fin
del programa de
transbordadores en
2011.

De 2011 a 2020
los astronautas
de la NASA
fueron y
volvieron de la
EEI a bordo de
la nave rusa
Soyuz.

La cápsula
Endeavour
asignada
a la
C re w - 6
tiene ya
t r e s
vuelos
en su

haber,
p e r o ,
por el

contrario, el cohete Falcon 9 es
nuevo.

Los astronautas de la misión
Crew-6 permanecerán unos seis
meses en la EEI, tiempo en el que
realizarán más de 200
experimentos científicos, pruebas
tecnológicas y tareas de
mantenimiento.

Este viaje, como los otros de la
misión comercial de la NASA con
Space X, allanará el terreno “para
la exploración humana más allá
de la órbita terrestre baja y para
mejorar la vida en la Tierra”.

La Agencia Espacial de EE.UU.
tiene previsto mandar en 2024
una misión tripulada a la Luna

como parte
d e l

programa Artemis.
Algunos de los experimentos

encomendados a la Crew-6 tienen
que ver con la combustión en
“microgravedad” y los efectos de
los vuelos espaciales en el sistema
inmunológico y los órganos
humanos.

Para estudiar los efectos que las
misiones tripuladas pueden tener
en el espacio, los astronautas de
la Crew-6 se aventurarán fuera de
la EEI para recolectar muestras de
los respiraderos de la estación.

El objetivo es comprobar si la
EEI está liberando
microorganismos al espacio
para que los científicos
puedan determinar si es
necesario tomar

medidas para evitar una posible
contaminación.

Los cuatro miembros de la Crew-
6 serán recibidos por los
tripulantes de la Expedición 69 a
bordo del laboratorio orbital y
unos días después los integrantes
de la misión Crew-5 empezarán
su viaje de retorno a la Tierra.

Todo listo para el despegue de una
nueva misión de la NASA a la EEI
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Luis Miguel aseguró que su

cuenta de Twitter fue hackeada,
esto luego de que en su perfil se
anunciaron boletos gratis para su
próxima gira de conciertos, de la
cual todavía no se saben fechas ni
ciudades.

"Dale me gusta a este tweet si
quieres entradas gratis para mi
próximo show", se lee un
mensaje a través de dicha
plataforma. De inmediato le
llovieron respuestas de fanáticos
que querían boletos para las
presentaciones.

Además, en el perfil del cantante
se vieron diferentes mensajes
donde daba las buenas noches a
los seguidores en Twitter, lo que
emocionó a los fanáticos, ya que
'El Sol' no suele ser tan cercano al
público.

Luis Miguel anunció su gira de
conciertos a través de redes
sociales, tal y como diversos
empresarios lo habían anticipado;
sin embargo, no dio a conocer
fechas, recintos, precios de
boletos, ni las ciudades que
visitaría en México.

El anuncio de los boletos gratis
en su cuenta de Twitter
significaba que próximamente
habría noticias sobre las
presentaciones, pero todo fue una
mentira.

A través de Instagram el
intérprete de 'La Chica del Bikini
Azul' informó que su cuenta en
dicha plataforma había sido
hackeada y que su equipo trabaja
en recuperarla.

"La Cuenta de Twitter ha sido
hackeada. Solución en proceso",
expresó.

Los fanáticos se desilusionaron
de que Luis Miguel realmente no
anunció que habría boletos
gratis, pero en la publicación del
anuncio le pidieron que ya
ofrezca más detalles sobre los
conciertos.

Quien se mostró molesto por el
hackeo fue Alejandro Basteri,
hermano de 'El Sol', quien calificó
como una falta de respto el robar
la identidad de una figura tan
importante.

"Que falta de integridad y forma
de no respetar y desapruebo mil
quien usurpe la identidad de
nadie por joder", expresó.

Luis Miguel anuncia
que hackearon su
Twitter; no habrá

boletos gratis para
sus conciertos
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La canción 'Gatita', de Bellakath',
es sin duda uno de los éxitos más
pegajosos en la actualidad, pero
quien considera que es una mala
canción es el colombiano
Sebastián Yatra, pues criticó su
letra y ritmo.

Fue en una entrevista en el
marco de los premios 'Lo Nuestro',
donde el cantante expresó que
recién había escuchado el tema,
pero que no le parecía una gran
canción. 

"Hoy la escuché, hay una
canción de una 'Gatita' que está
como muy pegada, cómo es que
va la de la 'Gatita', cómo dice",

expresó mientras tarareó parte de
la letra.

Aseguró que si un marciano
llegara a la Tierra para
conquistarnos y escuchara el
tema de primera instancia se
arrepentiría. Posteriormente
sintió que hizo un mal chiste.

"Si un marciano viene acá y nos
quiere conquistar y le pongo esa

canción, ese man se devuelve.
Muy pasado mi chiste, perdón",
expresó.

La canción ha estado en el ojo
del huracán debido a que en un
principio fue acusada de plagio
por el parecido que tiene con el
tema 'El Hueso de mi Perra'.

Además de que muchos la
consideran como un tema sin

algún aporte a la cultura musical.
Este punto ha sido defendido por
la propia Bellakath, quien asegura
sus canciones no educan.

"Ya es como la educación de las
familias y es la educación que
ellos tienen que darle a sus hijos
porque yo no voy a educarlos
porque yo voy a dar un show,
finalmente es entretenimiento".
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Sebastián Yatra critica 'Gatita', la canción
de Bellakath; esto fue lo que dijo
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Fue la pista del circuito
nacional en el Tecuán
donde se llevó a cabo
la eliminatoria 

Por Ángel Castillo
Fotos, Miguel Angel Vargas
DURANGO, DGO.

El evento estatal de ciclismo de
montaña dentro de los Juegos
Nacionales CONADE 2023 se
celebró en la pista del Parque
Ecologico El Tecuán, en el evento
que tuvo como objetivo principal
seleccionar a los mejores ciclistas
de la región para competir en el
Macro Regional de los Nacionales
CONADE 2023. 

EL ESCENARIO
La pista de El Tecuán es

reconocida a nivel nacional por su
altura de 2 mil 563 metros sobre
el nivel del mar y una mínima de
2 mil 520 metros, lo que la
convierte en una de las mejores
para el desarrollo del ciclismo de
montaña en México. Con sus 5.3
kilómetros de recorrido, esta pista
desafía a los ciclistas más
experimentados con sus
empinadas subidas y descensos
extremos.

JUVENIL A
En la categoría Juvenil A

Femenil, la ganadora fue Julia
Renata Lerma Quezada, quien
logró un tiempo de 28 minutos y
20.6 segundos. Por su parte, en la
categoría Juvenil A Varonil, el
primer lugar lo obtuvo José Pablo
Berumen Bencomo con un
tiempo de 35 minutos y 19.9
segundos, seguido de Luis
Fernando Berumen Bencomo con
un tiempo de 35 minutos y 55.1
segundos. En tercer lugar se
colocó Mauricio Vargas Estrada,
al completar la pista en 41
minutos y 4.5 segundos.

JUVENIL B
En la categoría Juvenil B Varonil,

Alonso Hernandez Martinez se
colocó en el primer lugar con un
tiempo de 48 minutos y 47.5
segundos, seguido por Gilberto
De La Cruz Beltran con 53
minutos y 18.2 segundos. Erick
Agustin Flores Castañeda
completó el podio al llegar en
tercer lugar con un tiempo de 54
minutos y 24.6 segundos.

JUVENIL C
En la Juvenil C Femenil, Marijose

Gallegos Olivas obtuvo el primer
lugar al completar la pista en una
hora, 3 minutos y 51.3 segundos.
Sofía Barbier Delgado se colocó
en segundo lugar con un tiempo
de 1 hora, 24 minutos y 21.8
segundos, mientras que
Valentina Arellano Siqueiros fue
tercer lugar con una hora, 28
minutos y 33.5 segundos.

Por último, en la categoría
Juvenil C Varonil, Marcos Vargas
Estrada se coronó como el
ganador con un tiempo de una
hora, 7 minutos y 57.2 segundos.
Joshua Zuñiga llegó en segundo
lugar con una hora, 9 minutos y
24.6 segundos, mientras que
Jesús Ivan Del Campo Peña se
colocó en tercer lugar con tiempo
de una hora, 12 minutos y 36.8
segundos.

SUB 23
En la SUB 23 Femenil, Adriana

Michel Torres Ortega logró el
primer lugar al completar la pista
en un tiempo de 2 horas y 5
minutos. En la categoría SUB 23
Varonil, el ganador fue Daniel
Isaac Ibañez Cardenas con un
tiempo de 1 hora, 12 minutos y
14.3 segundos. José Luis Martinez
Soto se colocó en segundo lugar
con un tiempo de 1 hora, 19
minutos y 12.9 segundos,
mientras que Manuel Alejandro
Ramos Rivera completó el podio
en tercer lugar.
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Pero también se vio el
talento que existe en
los municipios

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Estatal de Atletismo ha
concluido y ha dejado grandes
resultados. Los atletas de
Durango dominaron varias de las
categorías, llevándose la mayoría
de las medallas de oro en cada
una de ellas. A continuación se
detallan los resultados de algunas
de las carreras y competencias
realizadas durante el evento.

VELOCIDAD 
En la categoría femenina de 14-

15 años, en la carrera de 150
metros planos, Andrea Gonzalez
Cao Romero fue primer lugar con
tiempo de 19.29 segundos. Kitzia
Bernal Quiñonez, también de
Durango, quedó en segundo
lugar con 20.07 segundos.

En 200 metros planos femenil
de 16-17 años, Ximena Pedroza
Ramirez, de Gómez Palacio se
llevó el primer lugar con un
tiempo de 27.60 segundos,
seguida de cerca por Jocelin
Arreola Calzada, de Nombre de
Dios, con 28.00 segundos.

En 18-19 años, Camila Marquez

DDuurraannggoo  ddoommiinnaa  eenn  eell   EEssttaattaall   
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Calderón, de Guadalupe Victoria,
fue el primer lugar con 26.81
segundos, mientras que de 20-22
años, Nury Ortiz Frías, de
Durango, se llevó el primer lugar
con un tiempo de 26.20
segundos, seguida de cerca por
Astrid Lopez Ibáñez de Durango
con 26.44 segundos.

MEDIO FONDO 
En la carrera de 600 metros

planos femenil de 14-15 años,
Ambar Rojas Rodríguez, de
Durango, obtuvo la primera
posición con un tiempo de
1:43.40 minutos.

En la carrera de 800 metros
planos para la categoría femenina
de 16-17 años, Cristina Zapata
Monroy, de Cd. Lerdo, se llevó el
primer lugar con tiempo de
2:29.46 minutos. En la categoria
18-19 años, Veronica Ramos
Rivas, de Durango, fue primer
lugar con 2:29.02 minutos.

BALA 
En la categoría  Sub 16,

Fernanda Rentería, de San Juan
Del Río, ganó la competencia con
un lanzamiento de 7.31 metros,
seguida de cerca de Cristal
Oliveira Valdez, también de San
Juan Del Río, con lanzamiento de
7.07 metros. Ximena García
García, de Guadalupe Victoria, se
quedó con el tercer lugar con un
lanzamiento de 6.97 metros.

En Sub 18, Heide Martinez, de
Nuevo Ideal, ganó la competencia
con lanzamiento de 9.90 metros.
Ana Sifuentes Castro, de Gomez
Palacio obtuvo el segundo lugar
con un lanzamiento de 8.43

metros, mientras que Brissa
Gómez Espinosa, de Durango fue
descalificada.

En la categoría Sub 20, Katheri
Ortiz Rodríguez, de Vicente
Guerrero, ganó la competencia
con un lanzamiento de 7.32
metros, seguida de Jessica Díaz
Tellez, de Durango, que obtuvo el
segundo lugar con un
lanzamiento de 7.17 metros.
Paulina Alvarado Santibañez y
Ana Martínez Rodríguez, ambas
de Gómez Palacio, fueron
descalificadas.

Mientras que en la categoría
Sub 23, Adela Martínez Morga de
Durango ganó la competencia
con un lanzamiento de 7.01
metros, seguida de Luz Nevarez
Rodríguez de Gómez Palacio,
quien obtuvo el segundo lugar
con un lanzamiento de 6.70
metros.

BUEN NIVEL 
Los atletas de Durango

demostraron su gran talento y
habilidad en el estatal de
atletismo, llevándose la mayoría
de las medallas de oro en varias
de las categorías. Sin embargo,
también hubo atletas destacados
de otros lugares, como Ximena
Pedroza Ramírez, de Gómez
Palacio y Camila Marquez
Calderón, de Guadalupe Victoria,
quienes se llevaron el primer
lugar en sus respectivas
categorías. Estos resultados son
un gran ejemplo del talento y
dedicación que los atletas
duranguenses demuestran en
cada evento deportivo en el que
participan.
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Gran respuesta tuvo la
rodada familiar que
convocó a niños,
jóvenes y adultos en
torno a la práctica
deportiva.

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Gran Rodada Ciclista Familiar
10K fue todo un éxito con la
participación de cientos de
personas de todas las edades.
Este evento, organizado por la
Secretaría de la Defensa Nacional
(SEDENA) y el Instituto Estatal del
Deporte, tuvo lugar en Durango y
tuvo como objetivo fomentar el
deporte y la activación física, así
como la convivencia familiar.

EL ARRANQUE 
Fue en la Plaza IV Centenario en

donde comenzaron a arribar los
amantes de esta práctica
deportiva minutos después de las
9:00 de la mañana, para
organizarse debidamente y
realizar los respectivos honores a
la bandera, para que a las 10.00
en punto todos comenzaran a
rodar por la avenida 20 de
Noviembre.

EL RECORRIDO
El recorrido comenzó en la Plaza

IV Centenario y culminó en el
Polideportivo 450, ubicado a
espaldas del Auditorio del Pueblo,

donde los pedalistas se tomaron
una pausa para la salud. El
General de Brigada D.E.M.
Alejandro Vargas González,
comandante de la 10/a. Zona
Militar, y César Omar Cárdenas
Reyes, director del Instituto
Estatal del Deporte, lideraron el
recorrido.

EVENTO SEGURO 
Es importante destacar la

seguridad con la que contó este
evento, que sin duda alguna
contó con ciclistas de todos los
niveles, desde el grupo Pedal
Bikers, hasta la comunidad que
empieza en este deporte, por ello,
la seguridad vial fue una
prioridad durante todo el
trayecto para garantizar la
integridad de los participantes y
evitar incidentes.

UNA FIESTA 
Al finalizar el recorrido, se llevó

a cabo una rifa de atractivos
artículos deportivos para todos
los participantes. Fue una gran
sorpresa para muchos de los
asistentes, especialmente para
los ganadores de las 4 bicicletas
que fueron patrocinadas por
Cordillera.

TODOS GANADORES 
Aunque no hubo premiación

formal, los participantes fueron
ganadores al haberse sumado a
esta gran iniciativa de fomentar
el deporte y la convivencia
familiar. En resumen, la Gran
Rodada Ciclista Familiar 10K fue
un éxito rotundo

GGrraann  RRooddaaddaa  FFaammiilliiaarr  
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Redacción
DURANGO, DGO.
La noche de este pasado sábado

se registró un choque frontal que
dejó como saldo dos personas sin
vida y seis lesionados, entre los
cuales se encuentran cuatro
menores. 

Los ahora occisos respondían a
los nombres de Jesús Nevárez

Mora de 27 años y Estiben Valdéz
Martínez de 26, mientras que los
lesionados son Esaú de 27 años,
Susana Smith Teik de 38 años, así
como cuatro menores de 17, 15,
13 y 9 años de edad, todos
originarios de Nuevo Ideal, Dgo.,
mismos que ingresaron al
Hospital Integral de Nuevo Ideal,
donde su estado de salud se

reporta como delicado.
Los hechos ocurren la noche del

sábado a las  22:20 horas, cuando
los ahora occisos viajaban a bordo
de un vehículo de la marca
Nissan, línea Versa, color blanco,
conducido por Esaú, circulando
por la carretera Nuevo Ideal-
Canatlán, a la altura del kilómetro
62, sitio donde un vehículo GMC,

línea Sierra, modelo 2008, color
arena, conducido por Johan, de 39
años, invadió su carril y los
impactó de frente, quedando
detenido éste último por
elementos de Seguridad Pública
de Nuevo Ideal y puesto a
disposición de la autoridad
competente, por la
responsabilidad que le resulte.

De este accidente tomó
conocimiento el gabinete de la
Fiscalía General del Estado de
Durango, bajo el mando del
Agente del Ministerio Público,
quien ordenó el levantamiento y
traslado de los cadáveres al
Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.

Choque frontal deja dos muertos y 6 heridos
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